

Fecha Sección Página 34

Agenda Confidencial

Luis Soto

■ Josefina, sitiada

odo indica que ha llegado el tiempo oportuno para que la secretaria de Educación Pública, Josefina Vázguez Mota, modifiestrategia su que prudencia, discreción y tolerancia frente a los ataques que le llegan de todas partes. Su actitud de serenidad a toda prueba le ha dado, en general, buenos resultados, pero ahora podría comenzar a interpretérminos tarse, en mediáticos y hasta políticos, como la aplicación rigurosa ---aunque en este caso quizá contraproducente-- de la metáfora de la otra mejilla que modificaba la Ley del Talión en el Sermón de la Montaña.

Durante los dos años y pico que ha ocupado la titularidad en la Secretaría de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota no ha tenido punto de reposo. Ha estado en la mira y bajo fuego de toda clase de enemigos abiertos, ocultos, agazapados, y hasta de "compañeros" de gabinete y de partido que vieron siempre en ella a una adversaria política destinada a responsabilidades mayores que la SEP.

Han sido muchos los obs-

táculos que ha encontrado en su carrera. Como botón de muestra —aunque sería un exceso suponer que se haya tratado de una acción deliberael presidente de la República colocó a Josefina Vázquez Mota al frente de la cartera de Educación a sabiendas de que la profesora le haría la guerra, pero simultáneamente otorgó a ésta todo su apoyo, y aunque también es cierto que no cedió a sus pretensiones de colocar en el puesto a uno de los candidatos que tenía en mente, sí le entregó una subsecretaría en la persona de su yerno. Inexplicable.

Ya desde la época en que Felipe Calderón era presidente electo y mucho tiempo antes de que

tomara la decisión final sobre la formación de su gabinete, la maestra de la perversidad dio pruebas suficientes de que la extitular de la Sedesol y excoordinadora de la campaña presidencial panista no era su carta favorita para encabezar la SEP. Y no sólo mostró que rechazaba a la licenciada Vázquez Mota, sino que la consideraba su adversaria. Con todo y eso, el presidente Calderón dejó a su cercana colaboradora librada a sus propias fuerzas, y casi inerme para enfrentar la guerra que desde el primer día de su gestión le declaró la dirigente sindical.

Pero no sólo ha sido la lideresa quien ha atacado a Josefina Vázquez Mota. El elenco de los personajes hostiles a ella es amplio y variado:

Juan Camilo Mouriño (QEPD). El jefe de la Oficina de la Presidencia —luego secretario de Gobernación—, que se vio a sí mismo y trabajó para que todos lo vieran como el delfín para la sucesión de 2012, y que simultáneamente vio en Josefina Vázquez Mota a una

posible adversaria que en su momento podría disputarle la candidatura presidencial del Partido Acción Nacional.

El "dream-team". El primer círculo presidencial, el llamado "dream-team" de Los Pinos —hoy en situación de crisis, después de la desaparición de su líder Juan Camilo Mouriño—que rodeó y aisló al presiente de la República y que nunca vio con buenos ojos a "Jose", como muchos la llaman con un diminutivo afectuoso, pero que suena irónico en boca de algunos de los integrantes del grupo.

La dirigencia del PAN. El presidente del Partido Acción Nacional, Germán Martínez Cázares —ahora acompañado por el exsecretario particular del presidente Calderón, César Nava Vázquez—, no se ha comportado con Josefina Vázquez Mo-

ta precisamente como "correligionario" o "compañero" de lucha y de partido. Tal parece que, más que cuidar a las cartas políticas fuertes para dar la batalla electoral al Partido Revolucionario Institucional y al de la Revolución Democrática, el actual PAN sabotea sus posibilidades a futuro: las elecciones intermedias de 2009 y las presidenciales de 2012. Casi todo podrían perdonarle a Josefina, menos que haya crecido al punto de ser ya una mujer con posibilidades reales de obtener la candidatura de su partido.

El subsecretario de Educación Básica. No se requieren mayores comentarios para comprobar que uno de los enemigos de la secretaria Vázquez Mota está en su propia casa, y recibe instrucciones en una oficina muy alejada de la que ocupa su jefa aparente.

Los funcionarios "calderonistas" aliados de la profesora. Tampoco hay que argumentar en exceso para saber que muchas



Página 1 de 2 \$ 46498.95 Tam: 382 cm2 GCMENDOZA

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
03.04.2009	Política	34

estrategias mediáticas en contra en las urnas. de Josefina Vázquez Mota se urden en las oficinas del ISSSTE, de la Lotería Nacional y del Fondo de A fin de año habrá nuevo presi-Cultura Económica. Además, claro, de las que salen del SNTE y del Partido Nueva Alianza.

Josefina Vázquez Mota no está en una guerra electoral, propiamente hablando, pero ha estado en medio de una querra política de larga duración y de alta intensidad, que se parece mucho a las que libran los partidos y sus candidatos para obtener el voto ciudadano

Agenda previa

dente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Desde va se menciona entre los aspirantes con posibilidades a Raúl Plascencia Villanueva, actual titular de la primera visitaduría general en dicho organismo. Especialista en ciencias penales, maestro y doctor en derecho por la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho de la UNAM, Plascencia Villanueva cuenta con una brillante travectoria académica y administrativa, además de un amplio conocimiento de la CNDH, a donde ingresó desde 1999 como visitador general; es un convencido de que la CNDH debe poner mayor énfasis en la protección de las víctimas del delito, por lo que impulsaría una estrategia para desterrar la actual imagen del organismo, al que se acusa con insistencia de prestar mayor atención a la defensa de los delincuentes que a la de las propias víctimas. \boxtimes

Josefina Vázquez Mota ha estado en medio de una guerra política de larga duración y de alta intensidad, que se parece mucho a las que libran los partidos y sus candidatos para obtener el voto ciudadano en las urnas